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presupuesto participativo. 
 
Fecha:      2022-04-14 19:32:40  
Medio:      98.5 El Heraldo Radio   
Autores:   Jesús Martín Mendoza,Manuel Zamacona   
Duración: 00:05:26   
 
MANUEL ZAMACONA, CONDUCTOR: Tengo en la línea telefónica a Carolina del Ángel, 
consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México y presidenta de la Comisión de 
Educación Cívica, consejera gracias por tomarnos la comunicación. 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, CONSEJERA ELECTORAL DEL IECM: Gracias a usted 
Manuel, un gusto estar aquí con tu auditorio en esta tarde noche de jueves. 
 
MANUEL ZAMACONA: Muchísimas gracias, ¿cómo empezar a hablar de lo que tiene que 
ver ahora con el pre registro y presupuesto participativo? Para los que nos vienen 
escuchando, ponerlos un poquito en contexto, consejera. 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro que sí, pues bueno el presupuesto participativo es 
la oportunidad que tenemos quienes habitamos la Ciudad de México de decidir en qué se 
va a gastar una parte del presupuesto de cada una de las alcaldías, en esta ocasión 
estamos hablando del 3.75 por ciento del presupuesto, estamos hablando de muchos 
millones de pesos a nivel Ciudad de México y en donde la ciudadanía decide en qué se va 
a gastar. A partir ¿de qué? De proyectos presentados por la propia ciudadanía.  
 
Esa etapa ya la pasamos, ya nuestras vecinas, nuestros vecinos hicieron propuestas de 
proyectos para ser votados, ya están, ya están dados a conocer en la página del Instituto 
Electoral de la Ciudad de México y ahora lo que sigue es votar, y justo lo que quería, bueno 
ahorita, primero invitar a la gente que vote, de manera presencial el 1 de mayo, pero hay 
otra modalidad que creo que es muy interesante que vayamos transitando a las votaciones 
electrónicas y en este caso se va a poder hacer.  
 
Yo invito a la gente a que si no quiere salir el día de la jornada o que ahorita, no sé, la 
jornada es el 1 de mayo, a veces en estas fechas pues la gente decide salir de la ciudad o 
algo, entonces la oportunidad de votar por Internet y no sólo un día, sino desde el 21 de 
abril hasta el 28 de abril, pues existe y eso es a lo que quiero hoy invitarles a que hagan 
esta votación. Como decías tú, se necesita un pre registro. 
 
MANUEL ZAMACONA: ¿Cómo y en dónde puede participar la ciudadanía? 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Pues bien, quien quiera votar por Internet, es nada más 
hay que tener un teléfono inteligente, no importa la marca, no importa el sistema operativo, 
el iOS o el Android, es compatible con nuestra aplicación, entonces nos metemos a la tienda 
virtual de aplicaciones y vamos a buscar SEI IECM, o con puro SEI, S, E, I. Y esa es la 
aplicación del Instituto, les va a aparecer ahí el logo del Instituto, la bajan y necesitan su 
credencial para votar con fotografía, dedicarle entre 3 y 5 minutitos al pre registro y les va 
a mandar un folio y una contraseña con la cual podrán votar en su momento. 
 
El pre registro está ahorita vigente y concluye el próximo martes y la votación podrá ser 
reitero, entre el 21 y el 28 de abril. 



 
MANUEL ZAMACONA: ¿Qué tanto participa la gente aquí en la Ciudad de México? 
Consejera. 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Quiero decirte que la gente participa mucho por Internet, 
sí tenemos que, por eso esta idea de hablar con tu auditorio, hay que invitar a la gente que 
participe. A veces estos instrumentos de democracia directa como que los tenemos 
abandonados por la ciudadanía y la verdad es que es una gran oportunidad que estamos 
desperdiciando si no votamos. 
 
Te decía, pues es que se trata de que estamos decidiendo en qué gastar, decimos en el 
Instituto Electoral de la Ciudad de México "Enchula tu colonia" ¿Qué le falta a tu colonia? 
Pues está proyecto a lo mejor de poner bonito un camellón o resulta que hay quien dice 
"No, pues aquí nos hacen falta clases de baile ¿no?" Entonces esta oportunidad que 
tenemos no la debemos desaprovechar.  
 
Que sí, normalmente no hemos alcanzado la misma participación que en procesos 
electorales y por eso la importancia de hablar con la gente para que estos instrumentos de 
democracia directa pues no se echen en saco roto y se aprovechen al máximo. 
 
MANUEL ZAMACONA: Es muy importante, es muy importante sobre todo también estar al 
pendiente de las redes sociales, de los procesos de participación desde la colonia, desde 
la alcaldía, desde la propia calle ¿no? Porque todos somos partícipes para generar este 
proceso de democracia. 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Así es y es apropiarnos de nuestro espacio público, que 
creo que eso, crear sociedad, crear comunidad, saber qué nos hace falta y eso es lo que 
luego es el piquito que nos falta como sociedad para cuestionarnos un poco mas ¿no? 
 
MANUEL ZAMACONA: Sin duda, redes sociales del Instituto, ¿dónde los podemos seguir? 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro que sí, es www.iecm.mx e igual, IECM en Twitter, 
en Facebook, en Instagram y en todas las redes sociales ahí andamos pues para que 
puedan consultar los proyectos y también ese día tenemos consulta de niñas, niños y 
adolescentes. Así que vale la pena que se echen un clavadito a las redes sociales de la 
página del Instituto. 
 
MANUEL ZAMACONA: Sin duda, consejera muchas gracias por platicar con nosotros esta 
tarde. 
 
CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Al contrario, muchísimas gracias a ti Manuel y un saludo a 
tu auditorio. 
 
MANUEL ZAMACONA: Igualmente, es Carolina del Ángel, consejera del Instituto Electoral 
de la Ciudad de México y presidenta de la Comisión de de Educación Cívica. 
 
KER 
 
 


